



- Lugar:** Oficinas de SURA, Av. Apoquindo 4820, Las Condes, Santiago.
- Hora Inicio:** 9:00hrs.
- Hora Término:** 11:00hrs.
- Línea Temática:** Posterior a la presentación de G4, explicación de los cambios que trae en estándares de transparencia.
- Presidente:** Andrea Díaz, Consultor Líder – Advisory PwC
- Asistentes:** Aramark, Alas 20, Banco Itaú, CCU, Chile Transparente, ESVAL, ENAP, Laboratorio Bagó, PwC, Sura y de la Red Pacto Global Chile el Área de Adherentes y el Área de Gestión de Proyectos.

**Expositor Principal:** Pablo del Arco, Senior Consultant Sustainability & Climate Change PwC.

Licenciado en Ciencias Biológicas por la Universidad de Salamanca, y Magíster en Gestión Ambiental en la Empresa de la Univ. Politécnica de Madrid (España).

Desde el año 2010 se ha desempeñado en proyectos de sustentabilidad en Europa y Latinoamérica, combinando expertise ambiental, social y de gobierno corporativo.

Ha participado en el diseño de estrategias y planes de acción en RSE, programas de stakeholder engagement, elaboración y verificación de reportes de sustentabilidad para empresas de diferentes rubros. Profesional certificado por Global Reporting Initiative (GRI), como “trainer” para el dictado de sus programas de capacitación, que viene ejecutando como relator en Chile y otros países de Latinoamérica.

---

El pasado martes 22 de abril, se llevó a cabo la primera reunión del año de la Comisión de Transparencia de Pacto Global en las oficinas de SURA. Con el propósito de fortalecer el proceso de elaboración de informes como mecanismo de transparencia y su efectividad para el desarrollo de herramientas que favorezcan la gobernanza y liderazgo en la sostenibilidad corporativa dentro del compromiso con Pacto Global, este año la Comisión de Transparencia se concentrará en abordar sus temáticas dentro del marco presentado por GRI a través de la nueva Guía G4.

Las sesiones se realizarán con el apoyo técnico de con el apoyo técnico de PwC, mediante un formato de capacitación que integre presentación, discusión, ejercicios y casos prácticos. Al finalizar el año producto de las sesiones realizadas y con el apoyo de las organizaciones participantes se hará entrega de un documento que sirva como guía en el abordaje práctico de la temática.



En esta primera reunión, fue presentada la estructura propuesta para las siguientes sesiones, de igual manera se explicaron las novedades para este grupo presentado oficialmente a Andrea Díaz de PwC quien presidirá la Comisión durante este año, recibiendo esta labor de María Inés Garrido quien venía liderando las sesiones en representación de ENAP, en acuerdo con la Directora Ejecutiva de Pacto Global.

Pablo del Arco, Consultor de PwC y expositor en esta ocasión, abre este ciclo de reuniones explicando sobre “información no financiera y G4”, y cómo se abordará en las próximas sesiones sobre Reportes integrados, Gobierno Corporativo y Cadena de Valor, para culminar con un análisis diagnóstico sobre la situación de Chile.

Cada vez es mayor la exigencia de los grupos de interés al sector privado, como muestra de proactividad en las acciones de las empresas, un ejemplo clave es el carácter voluntario de las comunicaciones financieras. Esta situación además, ha generado un nuevo debate entre la academia, organizaciones, empresas y gobierno.

En este sentido, las diferentes normativas en países latinoamericanos muestran una tendencia por generar un marco regulatorio que relacione las comunicaciones y la reportabilidad. Destacan dos acontecimientos importantes que han sucedido en las últimas semanas, el primero fue en la Unión Europea con la Directiva sobre la Divulgación de Información no financiera y de diversidad, en el cual las grandes empresas con más de 500 colaboradores, estarán obligadas a divulgar información social y medioambiental pertinente y esencial en sus informes anuales. La segunda, tiene lugar en China a través de un reglamento a empresas que deben reportar anualmente sus emisiones (si emiten más de 13.000 toneladas de CO<sub>2</sub>), lo cual muestra un posible punto de partida para el resto de los aspectos no financieros.

Posteriormente, se explicaron aspectos generales del Global Reporting Initiative (GRI), iniciativa surgida como proyecto conjunto del PNUMA y CERES (1997), que posteriormente se hizo independiente. Reconocida por ser responsable del primer estándar internacional para la elaboración de reportes de sustentabilidad, con el objetivo de crear una base técnica compartida y



por incluir enfoques de mejora con ediciones sucesivas del estándar y de participación, ya que en la preparación de los mismos han incluido periodos de consulta pública.

La iniciativa incluye indicadores que precisan de levantamiento de información y para los que sea posible el planteamiento de metas. Las principales transiciones del estándar, se observan entre el año 2000 y el 2011, cuando se trabajó el G3.1 en paralelo con G4 “necesidad ante la demora”. El G4 contiene una nueva nomenclatura y elimina los niveles A, B o C, además de nuevos elementos e indicadores que se enfocan en una mayor transparencia desde el gobierno corporativo, ética e integridad y cadena de suministro. De igual manera, enfatiza en la materialidad: comunicar “lo que realmente importa y donde importa”, los aspectos que reflejan los impactos significativos de la organización en materia económica, social o ambiental y aquellos que afectan sustancialmente la evaluación y decisiones de los stakeholders. La nueva Guía G4 de GRI, surge como una herramienta para mejorar los estándares de transparencia, demandados por los grupos de interés involucrados.

Se mencionan además otros estándares destacados en la rendición de cuentas, como Sustainability Accounting Standards Board (SASB), Accountability (AA1000 series) y The International Integrated Reporting Council (IIRC).

Finalmente, el expositor hizo destaca sobre la necesidad de incrementar los requerimientos por parte de la sociedad civil y el empoderamiento de los stakeholders, además de mayor incidencia en determinados sectores, para obtener mejores logros a futuro.

La reunión concluye, con un espacio para preguntas y comentarios que generaron diálogo sobre la importancia de fomentar la transparencia por medio de los reportes de sostenibilidad y de los grupos de interés al momento de construir y definir la materialidad.

La siguiente sesión será el día 22 de Mayo en las instalaciones de SURA.